

### En la sesión de esta tarde, Vías Públicas decidió consultar al Lic. don Alfonso Jiménez si ha caucado o no el contrato de Electriona

#### LAS COMPAÑIAS ARREGLARAN LAS LINEAS DEL TRANVIA

##### Un 90 por ciento de empleados costarricenses

Hoy en la tarde se reunió nuevamente la Comisión de Vías Públicas.

A la sesión asistió Mr. Moseley acompañado del Lic. don Julio Guardián.

Discutidos algunos puntos de las cláusulas, Mr. Moseley solicitó a la Comisión se sirviera aclararle el punto relativo a la pretendida caducidad del contrato de Electriona. Y a moción del Ingeniero señor Roberto Ortiz se acordó someter el punto al claro juicio del Lic. don Alfonso Jiménez.

Mr. Moseley quiere también se le aclare lo relativo a reclamos pendientes. Sometiéndole además a juicio de la Comisión, que resolverá luego, la idea de distri-

buir el actual monopolio en tres compañías, así: fuerza y luz, teléfonos y tranvía.

A moción del Ingeniero señor Carranza, se acordó se enviara para una inspección general de los carros del tranvía.

Se acordó también obligar a las compañías a que arreglen el terreno donde pasa el tranvía.

Fue aprobada otra moción del señor Carranza, por la cual se incluye al contrato Moseley-Garnier la obligación por parte de las compañías de mantener siempre el 90 por ciento de empleados costarricenses.

Y al cerrar esta edición continuaba la sesión, interesantísima, de la que habremos de ocuparnos con más tiempo, más extensamente.

### Esta madrugada, los ríos Lempa y Marchala inundaron grandes secciones de territorio hondureño

Tegucigalpa, 21.—El puente internacional de Ocotopeque y el de Ribamar, están en gravísimo peligro de ser destruidos por las grandes masas de agua que los cubren debido a la presencia de un terrible temporal. Aumentando la calamidad presente, se desarrolló un violento tornado que causó estragos en todos los lugares vecinos a Ocotopeque donde destruyó numerosas habitaciones afluendo las aguas de una verdadera inundación sobre las calles de esa población. Grandes extensiones se encuentran inundadas por las aguas de los ríos que han salido inusitadamente de madre. Líneas telegráficas, telefónicas y ferroviarias que conectan con varios lugares, han quedado inte-

trumpidas siendo imposible su reparación inmediata. El gobierno ha dado instrucciones a las autoridades departamentales para que no omitan esfuerzo en la protección de los habitantes.

#### SE DA POR CIERTO HABER ENCONTRADO EL AVION FRANCÉS

Casa Blanca, 21.—Aviones exploradores encontraron en la playa cerca de Larache los restos de un aeroplano y se ha establecido que se trata del avión que hacía el servicio de correo y pasajeros entre Toulouse y

Casa Blanca. El avión llevaba un piloto, un mecánico y cuatro pasajeros. El aeroplano encontrado estaba reducido a pedazos con los cuales se ha podido conjeturar que se trata del avión francés perdido hace varios días. A la vez se admite la creencia de que el avión cayó al mar y que así perecieron todos sus ocupantes.

#### UN AEROPLANO RUSO CAE EN PODER DE LOS CHINOS

Harbin, Manchuria, 21.—Un aeroplano militar ruso, fue bajado por la artillería de observación aérea mientras el avión pasaba sobre Shaungy

donde provisionalmente están emplazadas dos piezas antiaéreas. El avión averiado por los proyectiles, descendió planeando siendo capturados el piloto y el artillero.

#### EL CORONEL GLOBEL SALIO DE EE. UU. PARA MEXICO

Kansas City, 21.—El famoso aviador americano Gloebel, se elevó esta mañana en vuelo directo hasta la capital de México. El Coronel Gloebel manifestó que si las condiciones del tiempo encontrado sobre las cercanías del límite mexicano desfavorecieran su vuelo, repetirá su intento nuevamente mañana en vista de los anuncios que le fueron suministrados por mensaje radiotelegráfico desde anoche.

### El señor Secretario de Hacienda no irá a Washington por el arreglo del empréstito de Carreteras

### El Director del Banco de Costa Rica considera injustas las inculpaciones hechas a los Bancos por el Sr. Presidente de la República

La información que publicamos en nuestra edición de ayer, con respecto a las inquietudes que se reflejan en las operaciones bancarias provocó unas declaraciones del señor Presidente de la República, en las cuales hay la acusación directa de que esa inquietud obedece a maniobras de los bancos para favorecerse en la venta y negociación de letras.

Frente a esas opiniones del señor Presidente, creímos oportuno confrontar las de los señores directores de bancos, ya que, según lo anunciáramos ayer, LA NUEVA PRENSA se ha propuesto coadyuvar al esclarecimiento de las sombras que actualmente obscurecen el panorama de las finanzas nacionales.

#### Con el señor Director del Banco de Costa Rica

Visitamos al señor don José Joaquín Alfaro, en funciones de director del Banco de Costa Rica, quien amablemente nos recibió introduciéndonos en su despacho.

Al preguntarle su opinión sobre la actual situación y las declaraciones del señor Presidente de la República, nos respondió el señor Alfaro en la siguiente forma:

—Considero completamente injustas esas declaraciones del señor Presidente, y esta misma tarde he de visitarle para informarle ampliamente de la actuación del Banco de Costa Rica en este asunto.

Nuestro Banco, ha hecho todos los esfuerzos imaginables por responder a la enorme demanda de letras en dólares, que se ha experimentado en los últimos días. Todas las operaciones se han realizado sin ninguna variación en los descuentos. Así pues, no se nos puede decir que nosotros hayamos hecho, maniobra alguna, ya que por el contrario hemos hecho todo lo posible por atender los pedidos de nuestros clientes. Si por mucha demanda

se han dejado de atender algunos pedidos de letras, no es culpa nuestra sino de esa demanda aumentada considerablemente en los últimos tiempos.

#### En el Royal Bank

Visitamos también al señor director del Royal Bank, al cual encontramos en su despacho y nos atendió gentilmente.

Mr. Long, nos manifestó que él no podía hacer manifestaciones con respecto a las declaraciones del señor Presidente, pues to que acaba de regresar del exterior, después de cuatro meses de ausencia, y no está todavía bien al tanto de esos asuntos.

Además, — nos manifestó — no deseo entrar en polémicas, aunque sí podría asegurarnos que en esa cuestión de las letras, el Royal Bank no ha hecho ninguna maniobra para provocar una situación difícil.

Tales son las impresiones que hemos recogido a propósito de este asunto, que está constituyendo una seria preocupación nacional.

### Lindbergh salió de Cuba hacia Puerto Rico y Guayanas

Santiago de Cuba, 21.—El Coronel Lindbergh, en compañía de su esposa, salieron hoy para San Juan de Puerto Rico, de donde seguirán para Paramaribo y Guayana Holandesa.

### En San Salvador causa también terribles estragos el temporal. Perecen sepultadas nueve personas

#### El gobierno americano retira todos sus barcos en aguas europeas

Washington, 21.—Produciendo muy complejas conjeturas en los círculos diplomáticos de esta ciudad, fue anunciado ayer por el Secretario de la Marina, Adams, el retiro de las unidades de guerra americana que se encuentran en aguas europeas. La medida que, actualmente para unos beneficia y aumenta los augurios de la próxima visita de Premier inglés Ramsay Mac Donald a este país, es

#### Stimson y el Embajador francés conferenciaron hoy en Washington

Washington, 21.—Sin más preámbulos que el consabido acuse de recibo y la notificación de la respectiva aceptación de parte del gobierno de Francia, el Embajador de esa nación, M. Claudel, estuvo con el Secretario de Estado Stimson. La conferencia del Desarme Naval durante la cual, el Embajador francés aseguró al Secretario de Estado los magníficos deseos de su gobierno en pro de la practicabilidad del desarme naval, trascribiendo personalmente la simpatía que asiste a su gobierno para cooperar en la obra pacifista primordial del mundo. Cuando M. Claudel se retiró, los periodistas le rogaron y se limitó a decir que solo se había tratado sobre el asunto del desarme en la forma dicha. Para muchos observadores, esta entrevista tiene conexiones también con los métodos que ejerce Francia cerca de las principales potencias para desestimar la informalidad dada a la conferencia de Estadistas recientemente en La Haya, a pesar de que del todo, Francia no es refractaria a la revisión de la conferencia económica.

#### EL RIO LEMPA HA SALIDO DE MADRE AMENAZANDO VARIAS POBLACIONES DE HONDURAS

Tegucigalpa, 21.—Tanto el río Lempa como el Marchala, salieron de madre esta mañana inundando grandes extensiones poniendo en peligro a varias poblaciones. En los pueblos más cercanos a ellos han destruido muchas casas. Esta mañana, se ordenó hacer un reconocimiento aéreo y dirigir los cuerpos de auxilio que el gobierno envía. Siguen interrumpidas las líneas telegráficas y telefónicas.

#### SON MUCHAS LAS POBLACIONES AISLADAS EN MEXICO

México, 21.—Muchas poblaciones, entre ellas, El Hule, Palmar, Dulapan y otras, se encuentran completamente aisladas desde el comienzo del terrible temporal desatado en esas regiones. Los lavados en las líneas férreas son de tal carácter que en muchas secciones del ferrocarril a Veracruz y Jalapa, los trabajos de reparaciones no se han podido ni comenzar haciéndolo imposible la presencia de grandes estancamientos de agua y en otros lugares, el acarreo completo que hizo la corriente destruyendo las bases de los rieles. Practicamente, hace hoy ocho días que comenzó el gran temporal que ha causado enormes daños en varias partes de la República.

En la tarde de hoy, hemos recibido de San Salvador un radiograma con desagradables noticias. El temporal, ese mismo tornado que está azotando el Golfo de México y Honduras, ha causado al tiempo enormes daños en San Salvador. Y nos conmueve esa noticia, que dice así: "El temporal ha causado grandes estragos en gran parte del país. En el Cantón Aguascal, jurisdicción de La Palma, población del Departamento de Chalatenango, perecieron sepultadas nueve personas al caer un

Desde ayer, cuando ya nuestra edición vespertina circulaba, recogimos el rumor de que el Secretario de Hacienda, señor Arias, saldría para Washington, dándole el aspecto de un viaje imprevisto o repentino.

Hoy los matutinos hacen eco sensacional a la especie y dan como un hecho que el apreciable Ministro de Finanzas dejará en efecto ese Despacho para ir a la gran nación del oro al arreglo del empréstito de carreteras que está contenido en su realización.

Hemos sondeado el parecer de personas dignas de todo crédito y venimos a decir en vista de esas investigaciones que es absurdo pensar que el distinguido funcionario tenga en mira tal propósito, y que lo único que puede lógicamente creerse es que el supradicho viaje es de salud o que se trata del retiro definitivo de la importante Cartera que sirve con tanto talento y diligencia desde los comienzos de esta Administración.

Buscamos al señor Arias para rogarle una respuesta a nuestras dudas, pero él no vino hoy a la capital con motivo de tener que asistir a los funerales y entierro de la señora madre de don Fabio Baudrit.

Estamos seguros de que él hará una declaración terminante de que su viaje, de efectuarse, no obedece a los móviles de labores financieras que se han indicado.

Nadie se explicaría, en efecto,

paredón sobre la humilde casa que habitaban. El accidente ocurrió de noche, cuando las víctimas dormían. Cerro Grande, jurisdicción del pueblo Agua Caliente, del mismo Departamento amenaza derrumbarse poniendo en peligro a los habitantes de aquel lugar. Además, con motivo del derrumbamiento de un pequeño cerro en la frontera con Honduras, lado de Ocotopeque, se ha formado una enorme laguna que se teme inundar gran parte de las poblaciones adyacentes.

Telegrafos

MAS AEROGRAMAS EN LA PAGINA CINCO

# Herzlich-Willkommen

(Cordialmente-Bienvenidos)

Costa Rica abre leal y cariñosamente sus brazos en estos días para recibir cordialmente al señor Comandante, oficialidad y tripulación del buque-escuela "Emden" que ha fondeado en la mañana de hoy en la rada de Puntarenas en atenta visita de cortesía al Gobierno y Pueblo de Costa Rica.

Vienen a una tierra amiga los distinguidos huéspedes; a una tierra que han sabido apreciar sus compatriotas, que forman la estimable Colonia Alemana, distinguida siempre en los campos de la ciencia, las industrias, la agricultura y el comercio, dando testimonio enérgico de lo que dentro y fuera de las fronteras de Alemania valen sus hombres, siempre dispuestos al trabajo empeñoso y honrado. Aquí palpitan sus corazones al unísono de nuestros mismos sentimientos y en las horas de dolor y alegría, desde tiempos pasados los miembros de la Colonia Alemana de Costa Rica, han sido siempre solidarios a nuestros acontecimientos. Precisamente por tenerlos como miembros de la familia costarricense, fue que jamás pudo considerarse como un acto justificado, el que, en anomalía de nuestro régimen, hizo el Poder Ejecutivo, rompiendo relaciones y declarando la guerra al pueblo de quien no habíamos recibido sino bondades y cariño.

Los viejos y bravos soldados de las huestes de 1856 y 1857, que acudieron al grito patriótico de Mora, en los momentos de peligro para la Patria, escucharon la voz de Guillermo Nanne, Doctor Francisco Ellendorff, Juan Braun, M. D.; C. W. Luthmer, Rohrmoser Martin Flutsch, Carlos Bulow, Fischer, Carl Pauly, Carlos Johanning, Alberto Johanning, Eduardo Johanning, Gustavo Froelich, J. H. Gölcher, H. Ellerbrock, Carlos S. Schwagerl, Eduardo Gellert, Valentin Lempke, G. Schuller, H. Lutschanning, Julián Carniol, Juar, Loper, Dr. Carlos Hoffmann, Otto Von Schroter, Philippe Daum, Agustín Pieper, Carlos C. Pape, H. Screwe, Francisco Kurtze, J. M. Backer, Enrique Reichet, Fernando Hermann, F. Mathes, Juan Jochs, en manifestación de solidaridad en la justa causa nuestra, y fue así como los veteranos de aquella campaña, a quien Costa Rica ha tributado los más altos honores, dieron el brazo a los hijos de la noble Alemania que radican a su lado, y en la hora en que se glorificó al Prócer de esta jornada, el Benemérito don Juan Rafael Mora, también se rindió tributo en los restos del Doctor don Carlos Hoffmann, y sobre el sacrófago que guarda sus restos venerados, brillaron los colores entrelazados de las pendones de Costa Rica y Alemania; y sobre el mármol de su tumba, se escribió el sentir nacional en estas simbólicas palabras: COSTA RICA AGRADECIDA.

La Colonia Alemana de Costa Rica, honorable en su grado máximo, ha encontrado en nuestra tierra, bajo el respeto de las leyes que rigen la República, un campo propicio al desarrollo de sus actividades, y las huestes de la raza germana que poco después de la Independencia llegaron a nuestra Patria, y los que les sucedieron luego, dejan marcada época de hombría de bien y de amor al trabajo, garantía única para disfrutar en nuestro ambiente de la consideración y respeto que se merecen.

LA NUEVA PRENSA, ruega a su Señoría el cumplido caballero don Hernán Ahrens, Encargado de Negocios de la República Imperial Alemana, sea servido de transmitir el saludo muy afectuoso al señor Comandante señor Arnauld de la Perriere y con él a la alta oficialidad y tripulación del buque-escuela que en visita de cortesía se encuentra anclado en la rada de Puntarenas.

Alle in Costa Rica weilenden Deutschen werden hierdurch herzlichst eingeladen, an den Festlichkeiten teilzunehmen, die anlässlich des Besuchs des deutschen Kreuzers "Emden" in der Zeit vom 21. 9. 29 bis 24. 9. 29. stattfinden.

Naehere Auskünfte erteilen:

Herr Reithel Tel: 2457  
Her von Schroeter Tel: 2161  
Her Stapelfeldt Tel: 2817

Siehe auch die Anschlaege a mschwarzen Brett in Vereinshaus.

Der Vorstand des Deutschen Vereins von Costa Rica

Por la presente se invita cordialmente a todos los alemanes residentes en Costa Rica a participar en los festejos que se verificarán con motivo de la visita del crucero alemán "Emden", del 21 al 24 del corriente mes.

Para más detalles:

Señor Reithel Tel: 2457  
Señor von Schroeter Tel: 2161  
Señor Stapelfeldt Tel: 2817

y la pizarra del Club Alemán.

La Directiva del Club Alemán de Costa Rica

## Programa de los festejos que tendrán lugar con motivo de la visita del crucero alemán "Emden"

De los festejos que tendrán lugar con motivo de la visita del crucero alemán "Emden".

Sábado a las 21 horas, presentación en el Club Alemán

Domingo, 22 a las 9:30, recibimiento del Comandante y su Estado Mayor por el Sr. Presidente de la República en la Casa Amarilla

10:30, Cocktail en el Club Alemán participando también señoras de la colonia

16:30 Té Danzante en el Club In-

ternacional.

21 horas, Función en el Teatro Nacional por la Compañía Serrador-Mari. Disponiendo para esta función de un número reducido de localidades, una parte de nuestros huéspedes asistirá al Teatro Raventós. Pormenores en la pizarra del Club Alemán

23 horas, Baile en el Club Unión con asistencia del Comandante, Oficiales y Cadetes

Lunes 23, Durante las horas de la mañana habrá excursiones a los al-

rededores de San José en la siguiente forma:

1) Picnic a la Finca Echeverría bajo la dirección de los Sees Wilhelm Peters y Richard Steinworth (Hav pila de natación)

2) Excursión a Santa Ana, bajo la dirección de don Wilhelm Lahmann y doña Dora de Tristán

3) Excursión a "Las Nubes" dirigida por el Sr. Walter Siebe.

Pormenores para estas excursiones

se darán a conocer el sábado en la noche por los señores encargados

Las horas de la tarde quedan a libre disposición

21 horas. Baile en el Club Alemán Martes 24. Quedan libres las horas de la mañana

16 horas. Té Danzante en el Club Alemán

20 horas. Banquete dado por el Supremo Gobierno en el Club Unión en honor del Comandante y su Estado Mayor

# Cemento Alsen @ 16.50

## Hierro Retorcido y para Techo

### Adela v. de Jiménez e Hijos

#### REGRESO DEL CABALLERO DON JORGE MELENDEZ

Después de una ausencia de varias semanas en viaje de negocios en el exterior, ha regresado a esta capital el señor Ex-Presidente de El Salvador, caballero don Jorge Meléndez.

El señor Meléndez posee junto a su característico don de gentes que le ha conquistado muchas simpatías en nuestros círculos sociales, un espíritu

emprendedor que lo ha llevado a desarrollar sus actividades en fincas y en la importante empresa maderera que explota la sociedad Struck y Meléndez.

Damos sincera bienvenida al estimable caballero y deseamos que su estadía en San José sea fecunda y dilatada.

#### EL MAL ESTADO DE LA OFICINA DE CORREOS Y TELEGRAFOS DE SIQUIRRES NO OFRECE NINGUNA SEGURIDAD PARA LOS HABERES QUE ALLI SE GUARDAN

Hace algún tiempo dimos cuenta de que la casa donde se encuentra instalada la oficina de correos y telégrafos de Siquirres se encontraba en pésimo estado y que se estaban haciendo gestiones para repararla o para conseguir el traslado a otro local. Ahora hemos tenido noticia de que el encargado de aquella oficina se ha dirigido a la Secretaría de Gober-

nación notificándole que a causa del estado ruinoso en que se halla el local donde están instalados los departamentos de correos y telégrafos, no existe ninguna seguridad para los haberes que allí se guardan.

Gobernación dictará las medidas del caso para el traslado de dicha oficina a un sitio debidamente acondicionado.

#### Planta Purificadora de Leche

Siempre deseosa de mejorar sus servicios, anuncia a la estimable clientela que además de garantizar el artículo que expende, autorizando a los clientes a cambiarlo si resulta dañado, ofrece un obsequio de

### CINCUENTA COLONES

semanales,

en rifas, por medio de los tiquetes de la Registradora, a los compradores de la Planta.

#### ALCALDE D ETURNO —

Al Alcalde 2o. de lo Penal don M. Brenes que vive 75 al Este de la Botica de M. Jiménez, corresponde por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir de las 11 del 21 a las 8 a. m. del 23 del corriente mes.

#### TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
París	0.159
España	0.596
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1,615



**HAMBURG - AMERIKA LINIE**  
(Línea Hamburguesa Americana)  
Salidas de Pto. LIMON  
Para: PLYMOUTH-AMSTERDAM y HAMBURGO  
vía Cristóbal, Colombia, Curacao, Venezuela y Trinidad  
M/N ORINOCO - 14000 Tons. - 4 de Octubre  
Vapor GRUNEWALD - 60000 Tons. - 19 Octubre  
Para: PUERTO BARRIOS y TAMPICO (México)  
Vapor GRUNEWALD - 6000 Tons. - 26 Setiembre  
Vapor RUGIA - 7500 Tons. - 24 de Octubre  
Para más informes:  
VICTOR FABIAN, Agente  
San José y Limón, C. R.

#### LA SECRETARIA DE FOMENTO DICTA MEDIDAS PARA FACILITAR EL EMBARQUE DE LA PROXIMA COSECHA DE CAFE

El señor Secretario de Fomento, Licenciado Volio, ha dictado atinadas disposiciones para facilitar la exportación de la próxima cosecha de nuestro grano de oro. Al efecto se ha ordenado el acondicionamiento de una bodega en Puntarenas y algunas otras en distintas estaciones de la vía férrea al Pacífico, para el debido resguardo de nuestro café. También el señor don Rafael Alvarado, Jefe de la carga y descarga en el muelle de Puntarenas ha recibido instrucciones sobre el particular.

**DISCOS "COLUMBIA"**  
(Unicos sin ruido de aguja)  
FONT & NIETO, Distribuidores

#### PLAN LEGAL PARA LOS CONSIGNATARIOS

El consignatario designado en la factura consular puede renunciar la consignación, siempre que lo verifique dentro del término de seis días, contados desde la hora en que fondee el buque y exhiba la propia factura al tiempo de verificar la renuncia. Pasado ese término sin haber hecho la renuncia y sin exhibir la factura, se entiende que acepta la consignación. Si la consignación fuere hecha a varios individuos de mancomún, deberá suscribirse la renuncia de todos; si estuvieran nombrados en primero, segundo o tercer lugares, la renuncia del último en orden equivale a la de todos los que la anteceden, a no ser que la contradigan en tiempo hábil. Si el remitente de los efectos cuya consignación se renuncia, fuere ciudadano de la República, nombrará al Administrador de los comerciantes de buena fama para que sirvan de consignatarios. Si alguno de ellos renunciare y el otro admitiere, éste solo será el consignatario. Las renunciaciones de estos consignatarios nombrados de oficio deberán hacerse dentro de las 48 horas posteriores a la fecha

Continúa en la página ocho

## SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

### NATALICIOS

Lo celebran mañana, señorita Dora Echeverri Yglesias, señores doctor don José Angel Coto Garbauzo, don Gilbert Crespi Castro, don Francisco Trejos Quirós y don Roberto Mora Chaves.

El lunes, doña Joaquina Ortiz de Castro, doña María Luisa Es-

calante de Fernández, doña Clemencia López de Aragon, doña Hortensia Guier de Madriz, nieta María Eugenia Tristán Fernández, señores don José Luis Moya Arguedas, don Hernán Chavarría Salas, don Eduardo Sasso Robles, y don Antonio del Barco M.

## CLUB UNION

La Directiva de este Centro ha dispuesto celebrar la fiesta de la RAZA con un Baile de Etiqueta a las 21 horas del Sábado 12 de Octubre próximo

Para llenar los requisitos de asistencia se suplica a los señores Socios que deseen asistir, pasar a la oficina de la Administración del Club donde se les darán los informes relativos a esta Fiesta.

EL SECRETARIO

### MISA DE SETENARIO

Con ocasión del setenario del fallecimiento de don Buenaventura Fuentes Chaverri, en la Iglesia Parroquial de Heredia, a las 8 de la mañana del lunes próximo, se efectuará una misa solemne.

### EN MEJORIA

La señorita María Barrionuevo, que en días pasados estuvo enferma de algún cuidado, ha entrado en un período de franca mejoría; siendo ya su estado bastante satisfactorio, de lo cual nos alegramos.

## CLUB KATHARINA

HOY SABADO

A las cuatro y media

## TE DANZANTE

ORQUESTA REPETTO

### RECORDATORIOS

Cumplen mañana años de haber fallecido, doña Lilia Pérez Montero de Valverde, 1928; señorita Soleida Brenes C., 1928; Guadalupe Quesada Umaña, 1909; señores Víctor Manuel Villalta Quijano y Ramón Chaves, 1924, y don Menardo Reyes Quirós.

—El lunes, doña Mercedes Zedón de Alvarado, 1913; doña Isaura Gallardo de Meyer, 1902; señorita Esmeralda Carrillo Carranza, señores Eliás Fonsaca Calvo, 1923; don César Nieto Diez, 1920, Lic. don Demetrio Yglesias Llorente, 1903 don José Ramón Valverde Vargas, 1920.

### RECIBIDORAS

PARA EL BAILE

DEL LUNES

En el gran baile que la noche del lunes próximo se ofrecerá en los salones del Club Alemán al señor Comandante y Oficialidad

del buque-escuela "Emdem" harán los honores de la fiesta, con el cargo de recibidoras doña Adela Yglesias de Ahrens, doña Margarita de Assman, doña Ensbet de Knohr, doña Enriqueta de Kriebel, doña Carmen de Siebe, doña Ester M. de Steinworth, doña Margarita F. de Steinworth, y señoras Marigie y Emmitta Assmann.

Esta fiesta social, a la cual se ha invitado a la sociedad josefina, promete ser una de las más espléndidas de las que se ofrecerán a los distinguidos huéspedes.

### FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana don Alfredo Borbón González y doña Julia Castro Béeche, 1907; don Enrique Marín y doña Marina Zedón, 1924.

El lunes, don Eduardo J. Trejos y doña Carmen Dittel, 1906; don Macabro Vargas y doña Amelia González M., 1911.

# Discos COLUMBIA

Busque los discos aquí detallados, en todas nuestras sub-agencias

Para mayor comodidad suya, lleve esta lista y exíjalos

No se te Olvide  
Coralito Yucateco

Nenita  
El País de las Botellas

No Olvides  
Blanca Rosa

Limoncito  
Ojos Tristes

Los intereses Malcriados.—1a. Parte  
Los intereses Malcriados.—2a. Parte

Rayito de Sol  
Menudita

Coconito  
¡Que Lejos Estoy...!

Qué lindo viento para navegar...!  
Tambor de la Alegría

Se estumó de mi vida...!  
Presentimiento

De Punta y Hacha.—Danzón

Tate Quieto Corazón....!

El Gaucho

Este es mi Gallo

Orquesta Típica Mexicana "LERDO DE TEJADA"

ORQUESTA TIPICA

GUTY CARDENAS

GUTY CARDENAS

ORQUESTA TIPICA "LERDO"

GUTY CARDENAS

GUTY CARDENAS

TAMBORITO

GUTY CARDENAS

GUTY CARDENAS

ORQUESTA LERDO DE TEJADA

(MUSICA NACIONAL COSTARRICENSE)

ORQUESTA LERDO DE TEJADA

La Orquesta de don Miguel Lerdo de Tejada, es la mejor Orquesta Mexicana, y está subvencionada por el Gobierno de México para propagar la Música Nacional. Durante la última jira que esta Orquesta hizo por los Estados Unidos, fue contratada por la Compañía COLUMBIA para grabar discos, los que han sido un verdadero triunfo musical.

GUTY CARDENAS, EL GRAN CANTANTE, GUITARRISTA Y COMPOSITOR MEXICANO, ES ARTISTA EXCLUSIVO DE "COLUMBIA". SUS BELLOS Y ORIGINALES DISCOS SE ENCUENTRAN POR LO TANTO, SOLAMENTE EN DISCOS "COLUMBIA"

## FONT & NIETO

DISTRIBUIDORES DE COLUMBIA PHONOGRAPH Co. Inc.

### MISA

DE NOVENARIO

A las seis y media de la mañana del lunes próximo, en la Capilla del Seminario, se efectuará la Misa de novenario a la memoria de doña Talía Carazo de Vargas. Con ocasión de este acto, renovamos a su viudo e hija nuestra con dolencia.

### LA BODA

BARQUERO-CASTRO

A las seis de la mañana del lunes próximo, en la Parroquia de la Dolorosa, el señor Cura Fray Angel Alvarez, impartirá la bendición nupcial al señor don Guillerino Barquero y la señorita Berta Castro Jiménez.

Para apadrinar a los nuevos esposos, han sido designados don Francisco Guzmán y doña Anita de Guzmán, don Ricardo Mora y doña Cristina de Mora, don Otoniel Castro y señorita Marta González R., don Tiburcio Padilla y doña Rosalía de Padilla, don Jorge González y señorita Mercedes Castro, don Fidel Castro y doña Delia de Castro.

Son los contrayentes hijos de don Francisco Barquero y doña Ermida Cabezas y de don Otoniel Castro y doña Ester Jiménez.

Al anunciar las nupcias de estos jóvenes, nos complacemos en enviarles nuestro saludo, desandando para el nuevo hogar que han de fundar muchos años de ventura.

### ARREGLO DE LAS CALLES DE CARTAGO

La Municipalidad de Cartago y el Crédito Agrícola está empeñada en la reparación de las calles de aquella ciudad, las cuales, comparadas con las de esta capital, se encuentran en magnífico estado.

Actualmente se está arreglando en forma sólida y duradera la avenida entre el Colegio Salesia-

**AZUCAR**  
del INGENIO, VICTORIA  
es el MEJOR DEL PAIS  
Pídale siempre  
que haga sus compras.

## AVISAMOS

A nuestros distinguidos clientes y amigos y al público en general de toda la República que habiendo adquirido en propiedad ricos y abundantes Manantiales de la imponderable AGUA MINERAL NATURAL DEL SALITRAL DE SANTA ANA, estamos en condiciones ventajosas para cumplir toda demanda de despacho de la misma. Próximamente se publicarán análisis rigurosos efectuados en Estados Unidos, Alemania, Francia, España, etc., que demuestran ser los actuales Manantiales infinitamente superiores en abundancia de minerales especialmente en hierro.—EMPRESA SANTA ANA.

## CLUB UNION

DOMINGO 22 DE SETIEMBRE

Té Danzante

Comida Concierto

y Cenas Danzantes

ORQUESTA REPETTO

Servicio de Restaurant y cantina Esmeradamente atendida por los HERMANOS ROJAS

### El Presidente Moncada avisa al Sr. Soley Güell que viene un enviado con documentación

Don Tomás Soley Güell como respuesta a su solicitud de los antecedentes de los negocios a él encomendados para tratar en Washington en nombre del Gobierno de Nicaragua, recibió un mensaje telegráfico en el cual el Presidente General Moncada le comunica que sale para acá un enviado que porta la documentación referente a tales negocios.

### Previendo nuevas interrupciones de la línea del Atlántico, debía procederse a organizar bien la del Pacífico

Un distinguido caballero rogándonos que reserváramos su nombre nos dijo: —He ido a Puntarenas y vengo con un poco de desconcierto al notar la falta de previsión del Gobierno. A nadie se escapa que es muy probable que sobrevenga una nueva y quizá más prolongada interrupción en la línea del Atlántico, pues bien sabemos que las reparaciones hechas son sobre bases poco sólidas y que en ese litoral la naturaleza es ruda y azota con grandes lluvias y ciclones frecuentemente. Natural es entonces que con las lecciones ya recibidas y con las prevenciones naturales ya se hubiera procedi-

### Casi matan a un niño por robarle

21.90

Ayer por la tarde en una de las Alcaldías presenciáramos un cuadro doloroso: dos jóvenes atados por las manos con el hierro carcelario.

Preguntamos la causa y se nos informó lo siguiente: el señor Aníbal Brenes trabaja como palero en un beneficio de café cercano a la ciudad. Tiene un hijo de nueve años llamado Antonio Brenes Valverde, a quien cada sábado envía a recibir su cubierta conteniendo los jornales de toda la semana.

Lo envió el sábado último y los jóvenes a quienes aludimos, que ya son reos, lo siguieron y en un lugar propicio lo agarraron y lo vendaron con un pañuelo sobre la boca y otro más fuertemente cruzado, todo con el fin de arrebatárle el sobre que apenas llevaba ₡ 21.90.

Las autoridades hacen las investigaciones que caben para sentar las responsabilidades de justicia.

### El Sr. Ministro de Fomento fué a visitar la carretera de Cartago al Sanatorio la cual será reparada

En diversas ocasiones hemos hablado del mal estado en que se encuentra la carretera que conduce de Cartago al Sanatorio, y hemos apuntado también la imperiosa necesidad de reparar esa carretera como primero e ineludible paso para llevar a cabo las reformas y ampliación del Sanatorio anunciadas por la Secretaría de Salubridad Pública.

A ese respecto, esta mañana el señor Secretario de Fomento efectuó una visita a la referida carretera, para contemplar la forma en que se ha de llevar a cabo la reparación, en la que está muy empeñado el señor Volio y la Secretaría de Salubridad.

### Ayer fué colocado un hidrante en la cañería de esta capital

En la Avenida Tercera fue colocado ayer un nuevo hidrante, por lo que durante algunas horas faltó el agua de la cañería en los barrios del Norte y del Este de la ciudad.

En los alrededores de la capital también se están cambiando algunos tubos que se encontraban en mal estado y que se rompieron al aumentar el caudal de agua de nuestra cañería.

### Falta de avisos de peligro y luces rojas en huecos abiertos para la pavimentación

Varios vecinos del barrio de Otoyá y del Morazán se quejan de que en numerosos huecos y zanjas abiertas en las calles de aquellos alrededores para los trabajos de pavimentación, no se colocan ni durante el día ni de la noche señales de peligro, para avisar a los viandantes y al tráfico de vehículos.

Llamamos la atención del Comité de Pavimentación sobre ese particular.

### La llegada a esta capital de los marinos del "Emden". Mañana a las nueve harán un desfile. A las nueve y media será la recepción oficial en la Casa Amarilla

A las once y media de la mañana de hoy salió de Puntarenas el tren especial conduciendo al Comandante, Oficialidad y Cadetes, habiendo llegado a esta capital a las tres y media de la tarde.

Sede de nuestra Cancillería. Después de la recepción del señor Presidente de la República se repetirá el desfile por el mismo camino hasta la Artillería, siguiendo a Cadetes y marinos la banda de música del "Emden", que a las once, como ya lo anunciamos en nota aparte, tocará un concierto en el Parque Central.

Hoy se desarrollará el programa de festejos como ya lo hemos anunciado.

Muchas casas de comercio, especialmente de la Avenida Central, sabemos engalanarán sus edificios con banderas.

Mañana a las nueve horas, en la plaza de la Artillería formarán los Cadetes y marinos y harán un desfile hasta la Casa Amarilla, donde a las nueve y media será la recepción oficial, siguiendo por la Avenida Central hasta el pie de Cuesta de Moras donde doblarán a la izquierda hacia la

Pida siempre cerveza  
**TRAUBE**

### DISCOS "COLUMBIA"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

ción de los tres meses que les impedía jugar por haber pertenecido a otros Clubs del campeonato durante el año pasado, quedan en libertad y pueden desde luego participar en los partidos por haberse ya cumplido el plazo de la pena. A este respecto la Federación acaba de tomar un acuerdo de interés que conviene explicar. Los jugadores inscritos al cumplirse los 3 meses pueden participar al día siguiente de cumplidos estos, pero para ello la solicitud de inscripción ha de hacerse en la sesión anterior al vencimiento de ellos. Más claro. Los tres meses se vencen el 29 de los corrientes, pues para que los jugadores penados puedan jugar el 30 es necesario que se hagan inscribir en la sesión anterior al 30 o sea a la del martes 24. Los elementos así inscritos pueden participar después del veintinueve por estar hábiles para actuar y los equipos que como la Gimnástica y el Katharina, que no obtienen puntos comenzarán a ganarlos desde esa fecha.

En Segundas  
—Asociación y Plaza Viquez en Santo Domingo. Juez: Harold Bougle.  
—Libertad y Unión en campo de la Libertad. Juez: Rigoberto Bonilla.  
—Alajuela y Paraiso en Alajuela. Juez: Marcial Varela.  
—Hereditario y Gimnástico en Heredia. Juez: Salvador González.

En Terceras  
—Gimnástica y Katharina en Campo de la Gimnástica. Juez: Hernán Gómez.  
—Moravia y Libertad en el Campo del Katharina. Juez: Carlos Monge. En este juego se va a presentar una dificultad y es la de que el Katharina tiene práctica ese día en su cancha y no querrá desde luego cederla al Moravia.

Los partidos de mañana  
Mañana tendrán lugar varios interesantes partidos de Segundas y Ter-

## LOS OCHO SALONES DEL NUEVO EDIFICIO DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Visitamos en las horas de la mañana de ayer el Hospital de San Juan de Dios, en donde encontramos atendiendo los últimos trabajos de la nueva construcción, al Sr. Presidente de la Junta de Caridad Lic. don Alberto Echandi M., el que ha continuado la obra que dejara a su muerte el recordado caballero Mr. John M. Keith, en la construcción del edificio de hierro y cemento para el servicio del establecimiento, en el cual se han invertido cuantiosas sumas de dinero, no solamente por su sólida construcción, sino por que se le ha dotado de todas las comodidades científicas e higiénicas modernas.

### LLEVARAN EL NOMBRE DE MR. JOHN M. KEITH ESTAN LISTOS PARA SER PUESTOS AL SERVICIO PUBLICO

hombres, los cuales están atendidos por Sor Marta. En casos de emergencia, estrujando las camas, podría darse capacidad para el doble de pacientes. En la planta baja, al lado Este, están tres salones con 20 camas cada uno con una totalidad de 60; son atendidos por Sor Rafaela, para Medicina de Hombres

y Servicios Especiales. En la parte norte, (alto y bajo) cada salón tiene servicio de 25 camas, también para medicina de hombres, atendidos por Sor Estefanía, más cuatro cuartos de asilamientos con dos camas cada uno. La nueva construcción abarca 8 salones, que llevarán el nombre

### DE DIOS

de Servicios John M. Keith, numerados de 1 a 8. Hablamos con el señor Lic. Echandi, sobre la conveniencia de fijar una fecha para la inauguración oficial de estos departamentos, y él nos manifestó que se podría consignar una fecha inaugural el 13 de Octubre próximo, segundo aniversario del fallecimiento del señor Keith. Los dineros productos de la lotería, están bien empleados en esta construcción y ello engorgulluce a la Junta de Caridad, a la cual felicitamos por la obra que ve realizada.

## SECCIÓN DEPORTIVA

A cargo de Pi yer

### COMENTARIOS. — LOS JUEGOS DE MAÑANA EL TORNEO DE LA FEDERACION

El domingo 29 de los corrientes se enfrentarán en el Estadio las primeras divisiones del Hereditario y la Gimnástica en disputa por la "Copa Federación". Hay gran entusiasmo por esta eliminatoria pues el resultado muy satisfactorio de los juegos realizados en el campo "Ayala" ha dejado una buena impresión en la afición, y la mayor parte de ella sobre todo los que no pudieron asistir a Cartago a presenciar las pruebas de buen fútbol, esperan apreciar en el Estadio en los futuros juegos, competencias deportivas de verdadera talla, no solo por la calidad futbolística de los contendientes sino también por la cultura y caballerosidad que deben reinar en ellos. Los equipos, según nos avisan sus capitanes irán muy cambiados; así por ejemplo la la Gimnástica que parece ser parecer ser (aunque no lo creemos) menos fuerte que su enemigo se reforzará en algunos de sus puntos débiles, especialmente en su delantero centro, escogiendo entre los otros "clubs" un buen elemento que desempeñe ese importantísimo puesto. Y perfectamente puede la Gimnástica y cualquier otro equipo buscar cuantos refuerzos quiera pues la Federación lo permite, siempre que esos elementos de refuerzo no sean elementos de los equipos participantes ni jugadores no inscritos en la Fed-

eración. Es lógico entonces que el bloque blanqui-rojo con un buen delantero centro, que es a nuestro juicio lo único que le falta se convertirá en todo un señor "once" de suficien te peso. El Hereditario presentará ese día todos sus refuerzos de Cartago colocando también a Filemón Coto, el zaguero que en los últimos partidos ha hecho una labor estupenda. Además es muy posible que jueguen Pípio y Lencho Arias pasando Guillermo Coto al ataque donde es su verdadero puesto. Así los cuadros presagian para ese domingo un juego distinguido y colosal.

### Los Campeones de 1928

En la reunión Federativa pasada se acordó entregar el mismo domingo 29 de los corrientes los respectivos trofeos a los campeones del año pasado quienes son: El Alajuelense de primeras divisiones; el México en las segundas y el "Orión" en terceras. Todos estos equipos deberán presentarse a recibir su trofeo debidamente equipados, y los que por cualquier circunstancia no pudieran presentar su equipo deberán enviar una delegación convenientemente uniformada. Sería de imprescindible necesidad que la Federación altere el cuadro de juegos trasladando a otra fecha aquellos partidos en que tuvieran que parti-

cipar los campeones el domingo 29, cipan los campeones el domingo 29, para que así queden en libertad para hacer acto de presencia y comparecer a la entrega de su trofeo conquistado en el año de 1928 en lucha franca y noble. Al Perú y a la Habana franca y noble

### Al Perú y a la Habana

El conocido empresario don Dionicio Facio ha recibido oferta del Perú para llevar allá un equipo de Costa Rica a verificar tres partidos con los ya conocidos "onces" de ese país: Atlético Chalaco, Asociación y Circolo Italiano. Al efecto se ha acercado a la Federación conversando al respecto sin llegar a nada hasta tanto no se haya verificado la eliminatoria actual pues tanto la Federación como el señor Facio esperarán ver la actuación futbolística y cultural de los equipos para pensar a base de cual de ellos ha de construirse un "once" capaz de hacer una interesante labor en Lima. Igualmente los Federativos en estas eliminatorias harán criterio para pensar en el cuadro que posiblemente visitará la Habana para competir en los próximos Segundos Juegos Centroamericanos de Cuba.

### La prohibición de los tres meses

El día veintinueve de los corrientes los jugadores que están bajo la san-

# "Es incierta la información de que no se han guardado atenciones al distinguido profesor Blondel" nos dice el Sr. Secretario de Educación

En la edición de "La Tribuna" de hoy, se publica una nota en la cual se comenta la falta de atenciones que la Secretaría de Educación ha tenido para el eminente profesor Blondel.

En esa nota, se da a entender que la Secretaría ha sido poco cortés con ese distinguido sabio francés, y se hace la suposición de que ello obedezca a que fue la Secretaría de Relaciones Exteriores la que arregló lo concerniente a su viaje.

A propósito de esa publicación visitamos al señor Dobles Segreda, en su Secretaría y nos dijo la absoluta equivocación de esa nota:

—No fue la Secretaría de Relaciones, — nos dijo el señor Dobles Segreda, — la que trajo al país al sabio profesor francés. En eso, como en todo lo informado, ha sufrido un completo error el autor de esa publicación.

La Secretaría de Educación Pública, ha sido la que ha sufragado los gastos de viaje, la que de acuerdo con el señor Blondel, ha confeccionado los programas, la que ha invitado a las conferencias y la que en su nombre envió a una comisión a Limón, para recibir a tan distinguido viajero.

Hasta en lo correspondiente al alojamiento, esta Secretaría se ha ocupado de que el citado profesor estuviera en las mejores condiciones.

Lo que ocurre es que hay la costumbre de hacer: eco de los más absurdos rumores, sin analizar lo que en ellos haya de verdad.

Yo creo que el hecho de que

el señor Blondel, vaya acompañado a veces, del actual Subsecretario de Relaciones señor Aguirre Machado, ha dado pie a una idea de que yo no he tenido atenciones para él. Eso es muy explicable. Yo conozco el idioma francés, lo suficiente para leer libros y revistas, pero no lo hablo y de ahí que yo mismo me haya considerado imposibilitado de acompañarlo frecuentemente, puesto que no podría mantener una conversación con él y proporcionarle los informes que me solicitara. También hay el antecedente de que, yo expuse al señor Presidente

de la República mi criterio de que los profesores que pudieran traerse debían elegirse entre los que hablaran nuestra lengua. Por lo demás, una vez que los señores del comité France Amerique-Latin, decidieron que se trajera al profesor Blondel, yo no he tenido ningún inconveniente, al contrario, el mayor placer, en proporcionar toda clase de facilidades a tan relevante personalidad intelectual.

La circunstancia de que yo no haya intimado con el señor Blondel, bien explicada por la imposibilidad de mantener una conver-

sación, ya que él no habla español ni yo francés, unida al conocimiento de mi criterio favorable a que los profesores que vengan hablen nuestro idioma, han inducido a algunos a pensar en absurdas desatenciones, que este eminente sabio no merece y que no han existido, como queda explicado.

En estos momentos, terminó el señor Dobles Segreda, voy a enviar a "La Tribuna", ya que allí se publicó esa información, una rectificación completa, concebida en los mismos términos que le acabo de informar.

## Fallecimiento de doña Adelida González de Baudrit

En la mañana de hoy, falleció en la ciudad de Barba, después de varios días de penosa dolencia, la estimable matrona doña Adelida González de Baudrit, madre del señor primer Designado a la Presidencia de la República Lic. don Fabio Baudrit. La muerte de esta distinguida dama, que, dolorosamente, con ágamos

en estas breves líneas llena de un justo duelo a la sociedad de Heredia y San José, en donde la extinta fue altamente apreciada.

Los restos han sido sepultados al medio día de hoy en el Cementerio de aquella localidad. A sus hijos, hermanos y demás familia, enviamos nuestra sentida condolencia.

## OTROS AEROGRAMAS

### GRIFFITH VENCIO ANOCHE A COOK

Chicago, 21.—"Tuffy", como se conoce a Jerry Griffith, el brujo de esta ciudad, venció anoche en espléndida lucha a J. Cook, australiano, en el cuarto round de su match concertado a diez rounds. La victoria fue apuntada cuando aquel dio un técnico knockout. En este round, Griffith por dos veces había mandado a la lona a su adversario.

### ESTA MUY GRAVE EL CARDENAL DUBOIS Y SE TEME UN DESENLAZ FATAL

Paris, 21.—Un boletín dado a conocer esta mañana informa que el estado de salud del Cardenal Dubois ha entrado en un periodo calificado de crítico en extremo. En todos los círculos se tienen temores de que la gravedad del ilustre prelado tenga un desenlace fatal.

### EN EL INCENDIO DE DETROIT HUBO MAS DE SESENTA PERSONAS QUEMADAS

Detroit, 21.—Más de sesenta personas sufrieron quemaduras durante el incendio del Study Club, renombrado cabaret de este lugar. De ese número han fallecido dieciséis personas. El edificio, que estaba compuesto de tres pisos, fue totalmente destruido. Durante el azoramiento, fue terrible la lucha que sostuvieron varias personas contra las llamas que habían invadido en gran espesor la parte por donde podrían haber escapado, pereciendo diez de ellas en el mismo lugar y seis en el hospital pocas horas después.

### TAMBIEN ALEMANIA HARA DEMANDAS DURANTE LA PROXIMA CONFERENCIA

Berlin, 21.—La prensa pronostica la justicia que habrá para que Alemania introduzca en la conferencia próxima de desarme naval ciertas demandas considerando que la fuerza naval alemana al presente está ajustada al tonelaje ridículo de ningún poder sin que represente ningún peligro. Considerase a la vez que el asunto de submarinos será tratado aparte.

### EL GRAF ZEPPELIN YA NO HARA MAS VIAJES HASTA ESTADOS UNIDOS

Berlin, 21.—Los dueños del Gran dirigible alemán Graf Zeppelin anunciaron que la gigantesca nave aérea no hará otros vuelos sobre el Océano Atlántico hasta Estados Unidos en el resto del corriente año. En cambio han sido anunciados diez vuelos que realizará sobre territorio patrio, haciendo otros probablemente por la península escandinava, Italia, y el Mediterraneo.

### EN MEXICO SE CALIFICA DE VERDADERA CALAMIDAD EL EFECTO TERRIBLE DEL TEMPORAL

México, 21.—La prensa de esta mañana contiene información extensa de los daños causados por el temporal en diferentes lugares de la república. Comparados los estragos de este temporal con los de otros ocurridos en años anteriores, se califican de calamitoso el efecto producido por este. Informes de Veracruz, dicen que el Golfo ha continuado furiosamente disturbado haciendo peligrosa la navegación a lo largo de la costa.

## A nuestra distinguida clientela

**Avisamos que:** acabamos de recibir 80 diferentes COLORES DE MODA en Casimires Ingleses de la más fina y durable calidad.

Tenemos en formación dos Clubs, para trajes en abonos semanales de \$ 3.50. Pidanos un prospecto y se convence de las ventajas de nuestros Clubs. Garantizamos que, todo traje que entreguemos a los favorecidos en nuestros sorteos, será confeccionado con materiales de primera clase y a completo gusto de nuestros clientes.

No lo dude tome una Acción

## "La Moda de París"

Teléfono 2839

Juan F. Forero

## TRAUBE

La cerveza sin rival

## Cuentas corrientes en la Caja de Conversión

Un señor comerciante, cuyo nombre no hace al caso, nos decía esta mañana:

"Se asegura que los bancos de la capital están acaparando billetes de la Caja de Conversión para saltar el tipo de cambio. El propio don Cleto, lo comenta y lo censura. Y ante el caso, se me ha ocurrido sería bueno preguntar por qué no se establece en la Caja de Conversión una sección de Cuentas Corrientes, en la que los comerciantes podríamos depositar cuantos billetes de los emitidos por la Caja caigan en nuestras manos y tener así también derecho a solicitar letras hasta por el valor de nuestros depósitos. En tal forma, que no veo muy complicada, entiendo quedaría bien resuelto el punto, pues que no sería jamás de esperar llegarán los otros bancos hasta a depositar lo que tengan ahora guardado para a continuación solicitarlo en letras".

### HURACANES POR TODAS PARTES

El cable nos sorprende a cada rato con noticias de huracanes en todas las partes del globo. Hemos de imaginarnos las pavorosas escenas que por el mundo ocurren. En cambio aquí, tan tranquilos, siempre con una Traube al alcance de la mano, nos la pasamos tan felices como principitos. Bendita mil veces la deliciosa Traube!

### Manifestaciones al señor Soley a su paso por la línea

Don Tomás Soley Güell ha recibido telegramas de amigos de la línea del Atlántico en que le preguntan cuando pasará a embarcarse al puerto, pues desean algunos partidarios hacerle manifestaciones de simpatía. El señor Soley Güell aun no ha resuelto cuando ni por donde hará su viaje.

## Esta noche debuta la compañía Serrador--Mari

Con la preciosa comedia, Mister Klein, debuta esta noche en el Teatro Nacional la excelente compañía de comedias Serrador Mari.

El conjunto de esa compañía, compuesto de magníficas primeras figuras, bien conocidas y admiradas en nuestro ambiente, nos hace pronosticar un lleno completo para la función de esta noche.

### FLORA DEL CARMEN

El domingo próximo pasado en la Parroquia del Carmen fue bautizada la primogénita del hogar Calderón-Delgado, imponiéndosele el nombre de Flora del Carmen, para quien formulamos votos de ventura.

## Mañana domingo habrá una gran velada en la Dolorosa

Para mañana en la noche, a la hora de costumbre, se ha organizado una gran velada en el Teatro de La Dolorosa.

Tomarán parte los elementos de la compañía compuesta por jóvenes de nuestra sociedad, que tantos éxitos han obtenido en aquel teatro.

Por un atraso de la imprenta que confeccionaba los programas, éstos

no circularán hasta esta noche, lo que se nos encarga participar al público.

Indudablemente esa velada será, como todas las organizadas hasta la fecha, un éxito más y un gran auxilio para el fondo de construcción de una escuela a que se destina el producto de esos simpáticos actos.

Por ello, nos prometemos una verdadera noche de arte.

La sociedad toda, como sabe hacerlo siempre con los espectáculos de buen gusto, asistirá unánime.

Por ello, nos prometemos una verdadera noche de arte.

## La Banda de Música del "Emden" dará un Concierto mañana a las 11 horas en el Parque Central

Esta tarde se nos comunicó oficialmente que la banda de música del crucero "Emden", llegada hoy a esta capital con el Comandante, Oficiales y Cadetes de dicha nave, tocará mañana a las once horas un concierto en el kiosco del Parque Central.

Al comunicar tan grata noticia a nuestros lectores, encarecemos la asistencia a ese simpático homenaje de los distinguidos marinos alemanes a nuestra capital.



# UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA

Discos "Columbia"

FONT & NIETO, Distribuidores

## DIJO DON ANIBAL...

Al encontrarnos esta mañana en la calle con el Licenciado don Anibal Santos, y estrechar su mano, nos dice:

—Qué novedades me cuentan, muchachos?

Y dialogamos con él:

—Usted es quien tiene que decirnos alguna novedad. ¿Qué le parece la candidatura presidencial de don Tomás Soley Güell?

—Que Tomás tiene aptitudes y capacidades para ser Presidente de la República. Pero se ha lanzado a la política demasiado temprano, dando así tiempo a sus enemigos para que se preparen.

—Leyó usted el reportaje último del licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, publicado en el Diario de Costa Rica?

—No. ¿Qué dice Ricardo?

—El ilustre ex-Presidente dice, con Anibal, entre otras interesan-

tes declaraciones, que "no encabeza ni secunda ningún movimiento político ni estorba el proceso de ansiada renovación, en el cual lo viejo debe irse".

—Ricardo se está reservando para salir a la palestra en la próxima campaña presidencial.

—¿Otea usted perspectivas de éxito?

—Si Tomás, al salir Ricardo, se irá con él, como ya lo ha declarado; a Alberto, como se le ponga por delante, lo arrolla; Carlos no saldrá, todavía resentido del golpe: que le dió Cleto. En fin que no habrá quien se le ponga por delante.

—Pero yo me voy, termina, don Anibal, me despidió de ustedes, pues me siento un poco enfermo; yo sí puedo decir que "lo viejo puede irse". Y se alejó, des-  
pacio, son serenidad patriarcal.



## DUELOS RECIENTES

Mario Angulo Chinchilla, de 29 años, vecino de Matina, casado con Matea Gutiérrez, falleció el 10 de Setiembre, hijo de Francisco Angulo y Jerónima Chinchilla, nativo de Santa Cruz del Guanacaste.

William Mac Naid, de 72 años, vecino de Turrilaba, jamaicano, casado con Enriqueta Mac Naid, falleció el 10 de Setiembre, hijo de William Mac Naid y Margarita Mac Naid.

Marcial Rivas Jummans, de 38 años, vecino de Estrada, falleció el 9 de Setiembre, hijo de Marcial Rivas e Inés Jummans, nativo de Nicaragua.

Secundino Avilés, de 36 años, vecino de San Isidro, falleció el 10 de Setiembre, nativo de Punta renas.

Emilia Montoya Quirós, de 45

años, vecino de Montes de Oca, casada con José Vargas, falleció el 10 de Setiembre, hijo de Ramón Montoya e Isidora Quirós.

María Castillo Llamán, de 22 años, vecina de la Merced, casada con Juan Llamán, falleció el 10 de Setiembre, hija de Pedro Castillo y Antolina Llamán, nativa de El Tigre, de Cartago.

Martina Herrera Sandí, de 28 años, vecina de Orotina, falleció el 12 de Setiembre, hija de Fernando Herrera y Rafaela Sandí.

Adolfo Bonilla, de 68 años, vecino del Hospital, casado con Zorila Barzosa Quirós, falleció el 18 de Setiembre, hijo de Antonio Bonilla y María Leocadia Arias, nativo de Tarrazú.

Clementina Ortega, de 60 años, vecina del Hospital, falleció el 17 de Setiembre, nativa del Guanacaste.

Mariana Mora, de 52 años, vecina de San Francisco de Dos Ríos, falleció el 17 de Setiembre, hija de Julián Mora y Cruz Amador.

Juan Morales Castillo, de 48 años, vecino del Hospital, casado, con Inés Vargas Gómez, falleció el 16 de Setiembre, hijo de Julián Morales y Rosa Castillo, nativo de Paraíso.

### NINOS

Un niño de 3 días de edad, falleció el 13 de los corrientes, en el hogar de don Rafael Miranda y doña Sara Salazar, vecinos de Grecia.

# Don Ricardo y la Ley de Nulidades

En su reportaje al "Diario de Costa Rica" del 18 de los corrientes, dice don Ricardo—el ex-Presidente de la República—"Veo con profunda satisfacción que solamente Mr. Taft en los Estados Unidos y los licenciados don Carlos Brenes, don Andrés Venegas—autor de la Ley de Nulidades—y yo, somos los que no hemos aceptado como buenos los actos del gobierno de facto de Tinoco".

¡A buena hora le amanece a don Ricardo para hacer esta declaración! Sólo en fuerza de que es el mismo quien lo dice, hemos de creer que él no ha aceptado como buenos los actos del gobierno de facto de Tinoco, porque como ciudadano de esta Democracia, no los combatió—ni opinó si quiera—y como mandatario de la República, años después, tuvo por buenos los pagos hechos por aquel gobierno a los acreedores del famoso empréstito francés con que encadenó al país en su primera administración; aplicó varias leyes y disposiciones emanadas de aquel régimen, y superó con ciertos actos de violencia—como la expulsión del joven Wedel Quiros, y el drama de Liberia—la manumilitari atribuida a aquel gobernante.

Es verdad que don Ricardo parece referirse—exclusivamente—al período de facto de dicho gobierno; es decir, antes de reunirse la florida Constituyente de 1917, que dió la Constitución del 8 de Junio de ese mismo año, formulada por los ex-Presidentes, no menos ilustres y patriotas que el Lic. Jiménez Oreamuno, señores Lic. don Bernardo Soto, doctor don Carlos Durán; Lic. don José Joaquín Rodríguez; don Rafael Yglesias; Lic. don Ascensión Esquivel y Lic. don Cleto González Víquez; y que sin duda fue emitida con más observancia de las prácticas republicanas, que la impuesta por la espada del General Guardia, que hoy rige por voluntad de otra Dictadura, patriarcal, pero dictadura.

Pero como los actos del gobierno de facto, fueron refrendados por la Asamblea Constituyente, legalmente constituida—mucho más sin duda, que el Congreso que lo eligió Presidente de Costa Rica en Mayo de 1924—falto de quorum constitucional—no le resulta a Don Ricardo el ardid.

Mr. Taft admitió la existencia del gobierno de Tinoco, y desde luego su capacidad legal para producir derechos y obligaciones; y desde este punto de vista la afirmación de don Ricardo, que comentamos, en cuanto alude al Chief Justice norteamericano, es absurda, y pone en ridículo a aquella autoridad en Derecho Público. De manera, que a los cuatro excepcionales mantenedores de la barrabásica "Ley de Nulidades", que tan cara se ha hecho pagar del Tesoro Público, sólo dos tienen legítimo derecho a ese honor: su autor, y el Lic. don Car-

los Brenes.

Después de su ruidosa caída, del 28 de Abril de 1914, cuando para evitar que el ilustre ciudadano, don Rafael Yglesias, llegara a la Presidencia de la República sucediéndole en la administración de las millonadas del Empréstito francés, don Ricardo rompió el régimen constitucional produciendo una solución de continuidad en la sucesión legal de la Primera Magistratura del país, el ex-Presidente siguió rodando por la pendiente escabrosa de violaciones de la Constitución, sancionando leyes inconstitucionales y hasta atentatorias a la integridad de los Poderes del Estado, como la que cancelaba la credencial de Diputado al General Volio; y por lo mismo, no nos sorprende que así como puso el Ejecutose al Decreto que daba el título de Presidente al Designado Alfredo González, —quien por lo mismo que no había recibido votos populares, no podía llamarse Presidente—proclame ahora la legalidad de la Ley de Nulidades.

Estamos de lleno con don Ricardo en eso de que los ingleses se equivocaron en lo de haber aceptado a Mr. Taft como árbitro para definir las contiendas de nuestro Gobierno con el Royal Bank y la casa Amory, porque sabiendo que los Estados Unidos miran con malos ojos las concesiones petroleras, y la exclusión del dólar en las negociaciones bancarias en las naciones latino americanas, fue una solemne quijotada ponerse en manos de sus jueces. Y dice muy bien cuando piensa, que ante nuestros Tribunales les habría ido mejor porque aparte de que por un bien entendido patriotismo, habrían podido mantener la concesión Amory, inglesa, enfrente de la concesión, "Pinto-Greulich", americana, como medida de garantía de la Soberanía nacional, no hubieran aplicado en la litis la "energúmena" Ley de Nulidades—cuya imoralidad la hundió en el más mercedo desprestigio—porque por disposición expresa del precepto constitucional del artículo 17 de

SE ALQUILA una casa, contigua a la cantina "Paseo Colón". Melitón Mata.



## Las BICICLETAS B. S. A.

Reunen todas las buenas cualidades que pueda desear un ciclista SON LIVIANAS. FUERTES. SILENCIOSAS. ELEGANTES Y RAPIDISIMAS. Con ellas no se puede perder carrera. Garantizando el crédito los vendemos con facilidades de pago. Pardo & Villalobos Distribuidores Generales

la Carta, es nula y de ningún valor, ya que el Congreso en materia legislativa, sólo puede: "dar leyes, reformarlas, interpretarlas y derogarlas", pero no anularlas; y que en cuanto a la nulidad de los actos o contratos que se ejecuten o celebren, sólo puede ser declarada en juicio.

Es pues evidente el error en que incurrieron los ingleses; y que don Ricardo, sin quererlo, ha di-

cho una verdad más grande que un Templo.

GEOFREDO



**Teléfono 3022 GARAGE VIVES**

Hemos recibido nueva remesa de **LEVADURA EN POLVO RUMFORD** en latas desde 1/4 de libra para arriba. **GARANTIZADO SALUDABLE — PRECIO BAJO** **ALMACEN STEINVORTH**

## NOTAS DE LIBERIA

Desarrollar plenamente un ideal, es ya muestra suficiente de superioridad; desarrollarlo en América es ya muestra de doble superioridad.

Porque esta América tan pujante en su pródiga naturaleza; si bien es fecunda en su maravillosa flora, bien estéril lo es en forjar hombres cabales; de firmeza y de luz: con la irreductible aceración química de la roca, y con la diaphanía bella del cristal.

Palabrosos hay en América, ambiciosos de mala calaña hay en América, burladores de ideales hay en América. Pero hombres verdaderos cuán difícil es hallarlos; y si se les encuentra con la luz del sol, a medio día hemos de contemplarlos la mayoría de las veces: en el calvario.

Países estos, de continuos incendios devastadores donde sólo tiene precio la ceniza de la arcilla que queda de la pavesa, destruida, de continuos incendios devastadores que no respetan ni la frescura del retoño joven, ni el adusto tallo venerable de la centenaria "bombax ceiba"—la vegetación, reina, de nuestros bosques.

La ceniza de la arcilla tiene precio y muy alto en veces, no así, la roca, porque ésta no se funde a no ser en el diamantino crisol de sus valores excelsos, no así la luz del cristal, que irradia desde lejos sus esplendentes auroras.

Luceros de primera magnitud por su brillantez tutelar, a la buena madre América: Sarmiento, Bello, Martí... y más, consagrados.

Yo no quiero hablar bien de Joaquín García Monge, el director de la revista Repertorio Americano; de cultura hispánica; porque yo no soy adulador. Quédese para otros el decir: que se levante una estatua muy alta con una tijera enorme en las manos. Porque esa tijera es bendita, sobre todo, "sin rubraya"; cuando me recorta a mí por un año seguido. No pertenezco a esos adocenados, vividores de la bondad ajena.

Pero yo sí quiero hablar muy bien de la personalidad de nues-

tro querido amigo y maestro Joaquín García Monge.

Su revista cumple un elevado fin cultural en América y España. Su revista es ya universal podría decirse, sin exageraciones. Visita continuamente a todos los artistas y pensadores del mundo; produce, en general, con sabia dirección de armonía y belleza e interés, el producto mental de un sin número de colaboradores: viejos modernos, espontáneos... Yo tengo el vicio de leer el Repertorio, es mi plato intelectual favorito, en la comida semanal de la Biblioteca.

Como no hay obra perfecta, así el Repertorio también tiene sus defectos.

Don Joaquín es muy modesto y eso, a mi modo de ver es malo. En cambio el Repertorio, a veces aparece con asomos vanidosos, como el elogio citado anteriormente que a más de ser mediocre, perjudica.

De cuando en vez es necesario el EDITORIAL. Sobre todo en una revista que orienta la conciencia de América. Don Joaquín tiene pluma maestra, culminante, en su tribuna de escritor. Cuando se envió a la Liga de las Naciones la propuesta de Costa Rica: de que dieran una definición interpretativa.

VENDO un potro de buena raza, entero. Puede verse en la ballenera de Vargas.



Si Ud. sufre de llagas, comezontas, costras o escamas duras, LAVOL proporciona alivio instantáneo; miles de personas lo han observado por experiencia propia. Sólo hay que usar unas cuantas gotas sobre la piel.

**Album Social Costarricense**  
UNICA REVISTA GRAFICA DE IMPORTANCIA  
Edición especial para el 15 de Setiembre con más de cien grabados de las bellas señoras capitalinas. Precio excepcional C. 2.00 el ejemplar. Haga sus pedidos con anticipación al Director Noé Padilla Castro. San José, Costa Rica.  
Se envía a cualquier parte del mundo a razón de un dólar (oro americano).

**HOY**  
es cuando debe Ud. cuidar su salud para que los "mañanas" por muchos años le traigan bienestar y goce de la vida. Acumule robustez y resistencia con la **Emulsión de Scott**

**LA TIENDA "MIL COLORES"**  
Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK Son los mejores para viajar por su comodidad y duración Pregunte a los artistas sobre la duración de **NEVERBREAK TRUNKS** SE ROMPEN **ENRIQUE YANKELEWITZ** Frente a La Alhambra

# Salud, Fuerza y Vigor

los consigue TOMANDO:

# TODDY

¡UN TRIUNFO NOTABLE!

TODDY se está popularizando en todos los países Latinoamericanos.

TODDY reconstituye y mantiene la salud y el vigor de reserva necesario a las personas que se esfuerzan mucho mentalmente, a los atletas y a los inválidos.

TODDY es una combinación científica, en una forma altamente concentrada, de proteína de leche, lactosa, calcio y extracto de malta, con un delicioso sabor a chocolate. Contiene 48 calorías por cada cucharadita copiosa, y sin embargo no hace engruesar. Los médicos recomiendan su uso, especialmente para nenes, madres que están criando, inválidos, convalecientes y ancianos.

— :: —

De venta en todos los principales establecimientos y boticas.

Distribuidor General:

LUIS VANNI L.

Teléfono 2788

:: ::

Apartado 999

## FRAGMENTOS

**La Independencia**  
Resonó allá en el Norte grito formidable de Washington, convocando a sus compatriotas para la lucha por la Independencia y la libertad, repetido por las selvas americanas; llegó a los oídos y tocó los corazones de todos los hijos del nuevo Continente; y tan poderoso fue que atravesó las olas y llevó a chispa de la revolución a Francia, tierra de los grandes entusiasmos y de los ideales altísimos. Los Estados Unidos del Norte, separados de Inglaterra y Francia, salvándose del antiguo yugo de opresoras monarquías, eran ejemplos dignos de imitar. España misma sacudiéndose con brío indomable de las águilas imperiales, que había pasado por Europa vencedoras el Corso sublime, daba una enseñanza más de libertad a los oprimidos pueblos de América.

como la proclamación de Fernando VII, y ardiendo en ira contra sus enemigos, como el intruso Napoleón, que fue quemado en efígie en la ciudad de Cartago.

Costa Rica tuvo noticias de la Independencia, cuando menos lo esperaba. "Esta no fue conquistada, no fue tan calurosamente anhelada como en otros pueblos, —como dice don Francisco María Yglesias;—fue pura y simplemente aceptada con general beneplácito, como se aceptan hechos consumados y acontecimientos naturales y necesarios".

El sábado 13 de octubre (1821) la correspondencia que venía del Norte trajo el manifiesto de Gainza y un acuerdo de la Diputación Provincial de León. En el primer documento se hablaba de los móviles que dieron origen a la independencia y de la forma y manera como fue proclamada en Guatemala. El segundo documento disponía que Nicaragua y Costa Rica, quedasen independizadas de Guatemala y también de España hasta tanto que se aclarasen los nubladados del día.

San José y Alajuela estaban por la Independencia inmediata y absoluta de España; Heredia reconocía como legítima la autoridad de la Diputación Provincial de León. Con tal motivo y para deliberar lo que convenía hacer, las dos primeras mandaron sus delegados a Cartago; la última, impulsada por la necesidad, tuvo que hacerlo también.

De esta reunión en que estaba representado todo el país, resultó que la Independencia de la Península, fuera definitivamente proclamada el 29 de 1821, quedando el Gobernador que había sido por España, siempre al frente de la provincia, con el título de: Jefe Político Patriótico.

(De Costa Rica en el Siglo XIX)

En Costa Rica

Costa Rica vivió fiel a su monarca, alegrándose y celebrando con entusiasmo los acontecimientos faustos para la madre Patria.

## TRAUBE

Refresca y Alimenta

## ACCIDENTE DE TRABAJO

En Limón en la panadería del señor Juan José León una máquina le trituró los dedos de la mano izquierda al obrero Salvador Fernández.

El Banco Nacional de Seguros quepa de la ley de accidentes de hace las investigaciones correspondientes para la aplicación que trabajo.

## ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES  
EL VAPOR

### VENEZUELA

DE 10.000 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 26 de Setiembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase

SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON, Sub-Agente, Limón

## LAS FIESTAS EN GRECIA

De Grecia nos escriben que el domingo, habiendo números hacen grandes preparativos y hay especiales de disfraces preparados por un técnico en la matemáticas que con grandes programmas empezarán a desarrollarse



# PIORROL

UTIL en encías inflamadas, dolorosas amoratadas; enfermedad llamada

## PIORREA

Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

## ESTIMABLE VIAJERO



Don Rodolfo Zúñiga Q

Nuestro estimado amigo el Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar y su señora esposa doña Hortensia Quijano, pueden mostrar el orgullo de su hogar en dos hijos varones, don Rodolfo y don Alvaro, jóvenes de alta estimación en el ambiente, que conservan la au-

teridad legendaria que fue patrimonio de aquella solarioga casa en que crecieron los hijos del recordado caballero don Tobías Zúñiga Castro y su señora esposa doña Rosarito Montufar.

En las aulas del Liceo de Costa Rica, figuró siempre en puesto sobresaliente el joven don Rodolfo quien dejó escritos en los anales de los estudiantes de su época sobresalientes notas de conducta y aplicación, que son base para el futuro profesional que ha de iniciar en una de las mejores Universidades de los Estados Unidos, para donde marcha en el ordinario de mañana por la vía del Atlántico.

Al anunciar el viaje del joven estudiante que va a completar sus estudios profesionales que le han de acreditar como hombre de inteligencia sana y despejada y como baluarte de la juventud estudiosa, le despedimos cariñosamente deseándole una feliz travesía y que los laureles coronen sus esfuerzos.

## CAJAS DE HIERRO

### Herring Hall Marvin Safe Co.

Cajas fuertes contra incendio las mejores y más conocidas en el país

Se venden en pequeños abonos mensuales Existencia permanente de arroz de primera especial, bolsas de todo número, Papel Sulfit, Queso de Bola y Vinos de todas clases

Almacén

ROMULO ARTAVIA

Teléfono 3058

Apartado 653

## VISACIONES Y PASAPORTES

PASAPORTES

Paulina Pacheco de Moreno, costarricense, va para El Salvador.

VISACIONES

Juana J. Chavarria M., costarricense, va para El Salvador.

Francisco Villagrán, guatemalteco, va para Guatemala.

Eduardo W. Moreno, americano, va para El Salvador.

Elena Dramitin, griega, va para Panamá.

Quedan muy pocos ejemplares de la novela:  
**LA GRIM-ES D CERO**  
de JOSE MARIN CAÑAS  
Editada por Riva Lenczygn. Madrid.

Próximamente del mismo autor:

**LOS BIGARDO DEL RON**

## DE LAS OFICINAS DE MISTER LINCH ROBARON ALGUNAS MERCADERIAS

Los rateros están dando abundante trabajo a la oficina de investigación en estos días.

Continuamente se suceden los robos dando lugar a que el comercio tome precauciones para defenderse de los que aprovechan todos los descuidos para hacer sus fechorías.

De las oficinas de mister Linch,

en los altos de la Esmeralda, robaron hace dos noches algunas mercaderías de bastante valor. Parte de ellas ya han sido recuperadas y se hallan en la oficina de investigación. De hoy a mañana, esperan los detectives recuperar las que faltan, habiendo para ello practicado averiguaciones en las casas de compra y venta.

## PATHE RUBY

### FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Avisa al público en general que acaba de recibir las famosas **Motocámaras, Proyectores, Películas, Chasis, Bombillas Etc.** y un excelente equipo para toda clase de revelado e impresiones cinematográficas. Ofreciendo atender con especial esmero.

Teléfono Tienda No 2490

Teléfono Taller No. 3277

## CLAMOROSO EXITO OBTUVO EN SAN SALVADOR LA PRESENTACION DE LA REVISTA LA PARRANDA POR LA COMPANIA MENDEZ

Nuestro buen amigo el empresario don Alberto Méndez, nos mostró ayer tarde un cablegrama de San Salvador que dice:

"Anoche estrenamos con éxito clamoroso la Revista "La Parranda". El público que llenaba el teatro salió entusiasmado. Para hoy se pidió reprise y ya casi no hay localidades no obstante el mal tiempo. La Empresa

"La Parranda", música del inspirado maestro Guerrero y letra del genial poeta Fernández Ardavin, fué estrenada en España hace pocos meses, constituyendo uno de los más ruidosos triunfos teatrales. La Compañía Méndez la estrenará en esta capital, en la temporada que próximamente iniciará en el Teatro Raventos.

## LA FARMACIA IRIS

Avisa al público en general que en el sorteo del 15 de Setiembre resultó favorecido el **No. 18009**

El CATRE rifado queda a la orden del poseedor de este número hasta el 15 de Octubre próximo. Si en esa fecha no ha sido presentado el cupón el dueño de éste **HABRA PERDIDO TODO DERECHO.**

San José, 16 de Setiembre de 1929.

## LA BODA SALGUERO-FONSECA

A las seis horas del lunes próximo, en la Parroquia de la Merced, el señor Cura M. I. Canónigo don Rosendo de Jesús Valenciano, impartirá la bendición nupcial al señor don Rafael Salguero S. y la señorita Isolina Fonseca, quienes serán acompañados en el acto en calidad de padrinos por don Tobías Salazar y doña Sofía Salazar v. de Poveda.

Después de la ceremonia religiosa, los nuevos esposos, padrinos y amigos invitados pasarán

a la residencia de don Antonio Arce y su señora esposa doña Lucía Soto, en donde será servido un café. El señor Arce, de quien son empleados los contrayentes, les ha ofrecido con ocasión de su boda su simpatía, invitándoles después de la bendición a que efectúen el brindis en su residencia, lo cual agradecen altamente los contrayentes. Les saludamos y deseamos para el nuevo hogar toda clase de prosperidad y venturas.

## EDWIN FERNANDEZ

(MECANICO AUTOMOVILISTA)

— :: —

Ofrece sus servicios para cualquier clase de reparaciones de automóviles o camiones

Perfecto conocimiento en toda clase de motores y arreglo de carrocerías. Se garantiza cualquier trabajo de PINTURA

## EN EL TALLER DE Mc. LEAN

Contiguo a "La Nueva Prensa" — Teléfono 4160

## TEATRO VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY Sábado 21 de Setiembre—A las 7 p. m. La chistosísima comedia

### EL CIRCO

creación de CHARLES CHAPLIN — Entrada CINCUENTA CENTIMOS

A las 8.30 p. m.—Grandioso espectáculo para familias. Siguen los éxitos de los trovadores mexicanos

### TAPIA-RUBIO

DOBLE PROGRAMA

Primera parte.—REESTRENO de la bellísima superproducción francesa

### EL MILAGRO DE SANTA TERESITA DE JESUS

Creación de notables artistas europeos

Segunda parte.—Presentación del aplaudido Duetto TAPIA-RUBIO con un formidable programa de nuevos números y vestuario lujosísimo

Mañana: Imponente ESTRENO Francés: LOS AMORES DE RASPUTIN

## TEATRO AMERICA

HOY — Sábado 21 de Setiembre — HOY

### VAUDEVILLE LE PRINTEMPS

MADIAH KALLY BELLA CAMELIA

CHANDRA OSCAR MORENO

Y UN CONJUNTO DE VICETIPLES BATACLANESCAS

A las 8.30 p. m.—EXTRAORDINARIA FUNCION. POPULAR. POPULAR

La bellísima y sensacional película

### EL GUAPO

Interpretación de FRED THOMPSON y su maravilloso caballo Silver King

Además el VAUDEVILLE LE PRINTEMPS ha preparado un nuevo

y selecto programa

ULTIMAS FUNCIONES — MAÑANA DESPEDIDA

Entrada UN COLON

Mañana: Formidable ESTRENO Europeo: LOS AMORES DE RASPUTIN

## GRAN TEATRO RAVENTOS MODERNO

Sábado 21 de Setiembre

A las 5 p. m. — A las 7 p. m.

y a las 8.30 p. m.

SENSACIONAL Y ESTUPENDO

ESTRENO

·METRO-GOLDWYN-MAYER·

La emocionante película

del campo

### El Rey

### de los Ladrones

Otra soberbia creación del maravilloso y sorprendente actor

LON CHANEY

con el concurso de la entente actriz

RENEE ADOREE

ESTRENO del 4º capítulo de la gran obra

ESTUDIANTILES

titulado ·BATIENDO RECORDS·



## TEATRO MODERNO

Sábado 21 de setiembre

A las 7 p. m.

LA PRECIOSA COMEDIA

LO QUE PUEDE

UNA MUJER

por

ELEANOR BOARDMANN

A las 8.30 p. m.

Sensacional Acontecimiento

ESTUPENDO ESTRENO!!

Empieza la más electrizante serie de

aventuras que ha llegado al país

titulado

LA ISLA DE LOS

DUENDES

por el temerario actor

JACK DUCHERTY

Estreno de los episodios

1º NOCHE DE TERROR

2º EL PILOTO MISTERIOSO

3º SENDA AMEDRENTADORA

4º EL CUARTO EMBRUJADO

Emoción! Aventuras! Misterio!



Una bellísima escena de la portentosa película

## Los Amores de Rasputin

Mañana TEATROS Mañana

## AMERICA VARIEDADES Y ADELA

EL ESPECTACULO MAS SUBLIME DE LA CAPITAL. ESPLENDIDO ACONTECIMIENTO DE ARTE. AMOR Y PASION:

## Los Amores de Rasputin

Obra maestra de grandioso espectáculo, interpretada magistralmente por las seductoras artistas DIANA KARENNE y NATHALIE LISSENKO, secundadas por los notables actores NICOLAI MALIKOFF y JACK TREVOR.

ADMIRABLE, ARTISTICA, SUBLIME. GRANDIOSA, SUPREMA, DIVINA.

Compre hoy mismo sus localidades para este grandioso ESTRENO.

## TEATRO NACIONAL

Compañía de Comedia Moderna

## Serrador-Mari

YA ESTAN A LA VENTA LAS LOCALIDADES

## DEBUT!! Sábado 21 de Setiembre

ESTRENO de la comedia en 4 actos

## Mister Klein

El dueto Tapia-Rubio que sigue triunfando en el Variedades presenta cada noche un nuevo programa Para esta noche una archisuperior y para mañana dos grandes funciones

El dueto Tapia-Rubio que unánimemente ha sido considerado por el público como el mejor dueto llegado al país, sigue de triunfo en triunfo en el Teatro Variedades. Cada nueva función es un nuevo éxito, cada nuevo número un acontecimiento. El éxito ha sido rotundo.

A las funciones triunfales siguen las próximas: la de esta noche y las dos del domingo próximo. Para la de hoy se presentarán nuevos números y para mañana domingo archisuperiores. Serán tres de mañana dos grandes funciones: un...

UN FENOMENO CURIOSO

Suceden a veces cosas que le dejan a uno patitieso. Pero nada tan singular como el fenómeno,

comprobadísimo, de que nadie resiste jamás a una invitación de cerveza Traube. Y hemos llegado a la conclusión de que ello obedece tan solo a la exquisita calidad del producto.

## TEATRO NACIONAL

Compañía de Comedia Moderna

## SERRADOR-MARI

DOMINGO 22 de Setiembre (dos funciones)

A las 2.30 p. m.

Mister Klein

A las 8.30 p. m.

La Condesa María

### PARA TODO PEDIDO DE FLORES

Llame al Teléfono No. 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores

DESPACHO: Pie de Cuesta de Moras

Octavio Loaza

Mañana es el grandioso estreno de "Sony Boy"

La gran película parlante por el actor Niño Davey Lee

Casi nunca el anuncio de una película ha despertado un interés tan extraordinario como el de la Parlante titulada Sony Boy.

Sony Boy es otro grandioso éxito de Warner Bros y se estrena mañana domingo y ante ese anuncio desde ayer es una verdadera romería la que se ha visto desfilar por la taquilla del Raventos en busca de su localidad para admirar la nueva interpretación del excepcional artista de 5 años que hizo llorar a las multitudes en su anterior creación. Sony Boy es una lindísima comedia, llena de encanto y belleza, delicada y sublime que cimentará grandemente el prestigio de Davey Lee y logrará un éxito clamoroso.